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 O presidente do América 
Futebol Clube, de Amparo do 
Serra, cidade de região do Vale 
do Rio Piranga, foi assassinado 
a tiros, na noite de sexta-feira, 
27 de outubro. Segundo teste-
munhas, o policial militar Ra-
fael Gama atirou 03 (três) vezes 
em Antônio Cláudio de Souza 
Bellico, mais conhecido como 
Claudinho Bellico, após a dis-
cussão que teria começado num 
bar, no centro da cidade.
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Em 2011, o Instituto Lado a Lado pela Vida 
iniciou a campanha "Novembro Azul" com 
o objetivo de alertar para a importância do 

diagnóstico precoce do câncer de próstata, o 
mais frequente entre os homens brasileiros 

depois do câncer de pele.

O soldado Rafael Gama (seta) ao lado de Claudinho Bellico Claudinho Bellico era petroleiro aposentado e voltou para reerguer o Améri-
ca F.C, mas morreu com tiros disparados por policial à paisana

 Os vereadores da Câmara de Ponte 
Nova entregaram, na noite de 27 de outubro, 
os diplomas/títulos de Cidadania Honorária 
aos seus 13 homenageados, sendo 10 homens 
e 03 (três) mulheres.

Câmara de Ponte Nova 
entrega títulos de 

Cidadania Honorária
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Foto oficial com os homenageados no Plenário João Mayrink
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Festa dos 157 anos de Ponte 
Nova atrai centenas em shows 

e encontro de bandas
 A festa comemorativa dos 157 anos de Ponte 
Nova, que transcorreu no dia 30 de outubro, teve 
várias fases com movimentação artística, que in-
cluiu a realização da 7ª edição dos Festival Canta 
Ponte Nova, nos dias 18,19 e 20 de outubro. O en-
cerramento aconteceu no dia 29 de outubro, domin-
go, com a realização do Encontro das Corporações 
Musicais 7 de Setembro e Santíssima Trindade.

LEIA NESTA EDIÇÃO

POLÍCIA CIVIL/SÃO DOMINGOS DO PRATA
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Estuprador e pedófilo 
é preso por estuprar a 

própria filha de 03 anos
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Termo de compromisso 
garante continuidade 

das obras do 
Supermercado BH, 

em Rio Casca

CULTURA

MINISTÉRIO PÚBLICO
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Mulheres vão produzir 
documentários com 

recursos da Lei Paulo 
Gustavo

Em dia de folga: soldado da PM mata o 
presidente do América F.C de Amparo do Serra

ESPORTES

 Miguel Chaves, 14 anos, treinado por 
Guilherme Caetano, foi o artilheiro do Campe-
onato Mineirode Handebol, 51 gols, e eleito o 
melhor do torneio realizado em Ponte Nova, 
com a participação de atletas e dirigentes de 
11 cidades.
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Atleta de handebol de Ponte Nova é o 
melhor do campeonato, entre 11 cidades
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 É preciso 
combater a igno-
rância e a maldade 
desse mudo. Al-
gumas dezenas de 
pessoas se sentem 
poderosas e com 
o direito de deter-
minar quem vive e 
quem morre. E fa-
zem guerras. Estão
brincando de ser Deus. Mas 
Deus, só existe um. Humanos 
estão valorizando apenas duas 
coisas: o dinheiro e a saúde. 
Buscar o verdadeiro sentido 
da vida, que deveria compor a 
orientação dessa vida, passou 
a ser secundário e muitos nem 
sabem o que é isso.
 A liberdade interior 
não pode ser perdida. Não se 
pode sucumbir ao ambiente 
social distorcido e nos tornar-
mos resultado de condiciona-
mentos biológicos, psicológicos 
ou social. A alma humana vem 
sendo condicionada pelo am-
biente. Pela concentração e fé 
podemos nos retirar desse am-
biente terrível e nos refugiar no 
domínio da liberdade espiritual 
e da riqueza interior. Para pre-
servar a vida e deixarmos de ser 
prisioneiros, é preciso se livrar 
de tudo aquilo que nos condi-
ciona. Uma opção é hibernar na 
religião, o que é notável. Onde 
fica e o que é a liberdade huma-
na? Liberdade é fugir da con-
centração e condicionamento 
mental que nos impede de 
visualizar um horizonte mais 
amplo. Não nos transformemos 
em figurantes da peça em que 
somos protagonistas.
 Jesus Cristo deixou 
dois mandamentos funda-
mentais para a organização da 
sociedade. “Amarás o Senhor 
teu Deus de todo teu coração, 
de toda tua alma e de todo 
teu entendimento”. O segun-
do deixado pelo filho de Deus: 
“amarás teu próximo como a 
ti mesmo”. Quem ama o pró-
ximo ama a Deus. E Deus é o 
caminho da salvação e da vida 
eterna. Não há sentido pensar-

mos que a vida terrena 
é o começo e o fim de 
tudo. Não há lógica, e 
esse equivocado enten-
dimento de muitos nos 
coloca como ovelhas vi-
vendo no meio da alca-
teia onde lobos comem 
lobos. Não aposte tudo
apenas na vida terrena.
 Para encontrar o sen-

tido da vida, como escreveu 
Viktor E. Frankl (1905/1997) 
psicólogo americano: "é preci-
so experimentar a bondade, 
a verdade e a beleza". Ainda: 
“experimente a natureza e a 
cultura ou, ainda, experimen-
te outro ser humano em sua 
originalidade única, amando-
-o”. Quando a pessoa desiste 
de pensar somente em si e se 
dedicar a servir uma causa ou 
a amar outra pessoa, mais hu-
mana será e mais se realizará. 
Para se conhecer a verdadeira 
essência das pessoas é preciso 
amá-las. É o sentido do amor. 
Entendo que não há destino, 
existe apenas aquele que esco-
lhemos. Não o deixe transfor-
mar sua vida num joguete.
 Dar sentido a vida 
compreende revisar perma-
nentemente nossos valores. 
Eles mudam, mas a essência 
não. Cada ser humano é único 
e possui valores. Se o indiví-
duo se dispor a trabalhar pelo 
crescimento pessoal contínuo o 
resultado será fantástico. À me-
dida que crescemos orientados 
por bons valores nos transfor-
mamos em instrumento natu-
ral de evolução da sociedade e 
do mundo.
 Para agregar valor a 
esse mundo, nossas atitudes, 
decisões e presenças preci-
sam estar alinhadas aos me-
lhores fundamentos do amor 
ao próximo, da paz, fraterni-
dade, da compreensão e to-
lerância. Aprender e praticar 
continuamente.
 Somos instrumentos 
da PAZ. Como dizia meu avô 
Francesco: “facciamo la pace, 
non la guerra".

O sentido da vida

Uma breve reflexão!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá. Tudo bem?
 Hoje viemos aqui fa-
zer uma breve reflexão. Vamos 
pensar juntos.
 Esclarecemos, pri-
meiramente, que a alternân-
cia de poder é algo salutar 
para todo e qualquer regime 
democrático pleno. Ou seja, a 
democracia jamais pode ser 
relativa, ou relativizada, como 
dizem umas certas narrativas 
ao proteger um certo Presiden-
te Latino Narcoditador e que se 
perpetua no poder utilizando 
de mecanismos, estes sim, an-
tidemocráticos.
 Desde que algumas 
mudanças importantes na ge-
opolítica mundial ocorreram a 
partir de 2020, momento em 
que alguns líderes de países de 
importância global foram esco-
lhidos democraticamente, mas 
com todo o respeito a quem dis-
corde, nem sempre as melhores 
opções, alguns fatos mais radi-
cais têm ocorrido sistematica-
mente. A diplomacia interna-
cional padece desde então!
 Por diversas vezes o 
então presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump, reuniu 

com governantes tendentes a 
gerar guerras, entrando para a 
história como o primeiro pre-
sidente americano a entrar na 
Coreia do Norte e se reunir com 
o Presidente Kim Jong-um, em 
30 de maio de 2019, em uma 
área desmilitarizada. Também 
se reuniu com o presidente da 
Rússia, Vladimir Putin, por al-
gumas vezes ao longo de seu 
mandato. E em tal época, não 
houve guerras no mundo.
 Após a sua derrota 
para o atual Presidente ameri-
cano Joe Biden, este ordenou, 
de imediato, a retirada das tro-
pas americanas do Afeganistão, 
em 11 de setembro de 2021, 20 
anos após o ataque às Torres 
Gêmeas em Nova York, o gru-
po extremista Talibã retomou 
o poder. Posteriormente, e até 
mesmo após a pandemia, a 
Rússia começou a guerra con-
tra a Ucrânia, em fevereiro 
de 2022. E agora, o grupo ex-
tremista Hamas, apoiado por 

alguns radicais ideológicos no 
Brasil inclusive, invade Israel.
 Será que agora dare-
mos conta da importância das 
escolhas de nossos represen-
tantes? O mundo não entendeu 
o recado da pandemia da CO-
VID-19. Os poderosos e os radi-
cais precisam entender o lema 
da Revolução Francesa e da 
Maçonaria: liberté, egalité, fra-
ternité. Liberdade, Igualdade e 
Fraternidade. Sejamos mais to-
lerantes, mais pacientes e mais 
educados.
 O mundo clama por 
dias melhores. Façamos a nos-
sa parte, com um bom dia, des-
cartando o lixo de sua casa no 
local adequado ao invés de co-
locar na porta do vizinho e sen-
do gentil sempre que chamado.
 Que neste feriado de 
Dia das Crianças e de Nossa 
Senhora Aparecida nós possa-
mos orar por Israel, Ucrânia e 
seus respectivos povos. Abraço 
e oremos!

 Um adolescente de 
16 anos foi detido por suspeita 
de ter cortado árvore histórica 
na madrugada de 28 de se-
tembro, na Inglaterra. O ponto 
turístico, conhecido como Sy-
camore Gap (nome da espécie) 
tinha cerca de 300 anos.
 A árvore está plan-
tada no Parque Nacional de 
Northumberland, na Ingla-
terra, próximo à Muralha de 
Adriano. De acordo com infor-
mações do jornal inglês “The 
Guardian”, o jovem está sob 
custódia e presta depoimento 
à polícia sobre o caso. A des-
truição da árvore, que teve 
o tronco partido, gerou uma 
onda de comoção.
 A Sycamore Gap, 
além de conhecida pela ida-
de avançada, ficou famosa 
por ter aparecido no filme 
Robin Hood – O Príncipe dos 
Ladrões, de 1991, que é es-
trelado por Kevin Costner. 
“Este é um marco de renome 
mundial e os eventos de hoje 
causaram choque, tristeza e 
raiva significativos em toda 
a comunidade local e além”, 

afirmou o representante da 
polícia Kevin Waring.
 “Todo mundo está 
em choque. É uma das paisa-
gens mais icônicas do país”, 
disse Ony Gates, chefe execu-
tivo do parque nacional Nor-
thumberland, local em que a 
árvore está instalada.
 Esta notícia me im-
pactou tanto, que perdi o “re-
bolado” para escrever para o 
assunto, mas o trato que vem 
sendo dado à natureza (ár-
vores) em Ponte Nova, prin-
cipalmente nos últimos 07 

(sete) anos choca qualquer 
ambientalista. Basta ver a 
sandice perpetrada contra os 
alfeneiros nas avenidas Dr. 
Otávio Soares e Dr. José Maria-
no, em Palmeiras.
 Cortaram árvores 
frondosas, que davam sombra 
e trocaram por “arvrinhas”: 
quaresmeiras e minervas. É 
de doer. E pior: cortaram 04 
(quatro) sibipirunas de 15 
metros de altura, 40 anos de 
idade, na reforma da Rodo-
viária Velha, que virou Novo 
Centro (sic), mas sem árvores!

Corte de árvores do filme Robin Hood
O Príncipe dos Ladrões, na Inglaterra

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Assustadora a imagem do sycamore gap cortado pelo adolescente, na Inglaterra. Por aqui,
ambientalistas se assustam com a fúria do poder público contra as árvores
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Festa do aniversário de Ponte Nova 
tem shows e encontro de bandas

Começou o período da 
Piracema: proibido pescar 

peixes nativos no Rio Piranga
 Começou no dia 
1º novembro, a restrição 
de pesca de peixes nativos 
nas bacias hidrográficas do 
Estado de Minas Gerais, in-
clusive na Bacia Hidrográfi-
ca do Rio Piranga, que tem 
a cidades de Ponte Nova 
como a mais importante da 
região. A pesca também está 
proibida nos municípios de 
Guaraciaba, Piranga, Res-
saquinha (nascente), Porto 
Firme, Itaverava e Catas 
Altas da Noruega, entre ou-
tros, como no Rio Casca.
 A proibição come-
çou a valer devido ao perío-
do da Piracema. Nesta época 
do ano, ocorre o movimento 
de várias espécies de peixes 
em direção às cabeceiras 
dos rios com o objetivo de 
continuarem o ciclo repro-

dutivo. A medida vale até 29 
de fevereiro de 2024 (ano 
bissexto), conforme prevê 
as portarias publicadas em 
2011 pelo IEF (Instituto Es-
tadual de Florestas).
 Os equipamentos 
permitidos durante o perí-
odo são: linha de mão com 
anzol, vara, caniço simples,-
carretilha ou molinete de 
pesca, com iscas naturais 
ou artificiais. Fica proibi-
do o uso de redes e demais 
equipamentos que possam 
capturar diversas espécies, 
como as migradoras e em 
risco de extinção, como o 
surubim-do-Doce, que tem 
como habitat natural o Rio 
Piranga, na região acima da 
Sede Campestre da S.E 1º de 
Maio, em Ponte Nova.

de outubro. O encerramen-
to aconteceu no dia 29 de 
outubro, domingo, com 
a realização do Encontro 
das Corporações Musicais 
7 de Setembro e Santíssi-
ma Trindade. O evento foi 
realizado no espaço multi-
úso do jardim da Praça Cid 

 A festa comemora-
tiva dos 157 anos de Ponte 
Nova, que transcorreu no 
dia 30 de outubro, teve 
várias fases com movimen-
tação artística, que incluiu 
a realização da 7ª edição 
dos Festival Canta Ponte 
Nova, nos dias 18, 19 e 20 

Martins Soares, no Bairro 
Palmeiras.
 A programação, 
sob a coordenação da ti-
tular da secretaria muni-
cipal de Cultura, Turismo 
e Comunicação, Fernanda 
de Magalhães Ribeiro, teve 
04 (quatro) shows no sá-

bado, dia 28 de outubro, 
no mesmo espaço usado 
pelo encontro das ban-
das: Bruno Felga; Letícia 
& Renan; Samba Clube e a 
banda Muito Mais, que en-
cerrou a animação para as 
centenas de pessoas que 
foram ao local.

Flagrante de show no jardim de Palmeiras no da 28 de outubro

O cantor e compositor Bruno Felga abriu a “temporada” de shows por volta das 10h30min Encontro das Corporações Musicais 7 de Setembro e Santíssima Trindade, em 29 de outubro

Surubim-do-doce, peixe nativo do Rio Piranga, em Ponte Nova, está com sua pesca proibida

 No dia 27 de outu-
bro, o coordenador da Defe-
sa Civil de Ponte Nova, ser-
vidor público de carreira, 
Cícero Gomides, apresen-
tou palestra interpretativa 
e realizou visita campal em 
áreas de risco. Sua palestra 
foi dirigida aos alunos da 
Guarda Mirim. Essa inicia-
tiva teve como objetivo au-
mentar a conscientização e 
preparação para situações 
de perigo.
 Cícero Gomides 
apresentou o Plano Muni-
cipal de Redução de Ris-
cos, além de compartilhar 
informações sobre os di-
versos riscos que nossa re-

gião enfrenta como inun-
dações, deslizamentos de 
terra, e muito mais. Os 
alunos estavam atentos, 
fazendo perguntas e par-
ticipando ativamente da 
discussão.
 Após a palestra, 
todos tiveram a oportuni-
dade de visitar áreas de 
risco em Ponte Nova. O co-
ordenador da Defesa Civil 
guiou a visita e enfatizou 
a importância de enten-
der os perigos em primeira 
mão. “Foi uma experiên-
cia valiosa para todos, 
pois conseguimos visua-
lizar diretamente os desa-

fios que enfrentamos e as 
medidas que estão sendo 
tomadas para minimizar 

esses riscos”, disseram os 
alunos da Guarda Mirim 
Estrela Radiante.

Defesa Civil realiza palestra interpretativa para 
alunos da Guarda Mirim sobre áreas de risco

Cicero Gomides em campo com alunos da Guarda Mirim para mostrar áreas de risco

PONTE NOVA



@andrade_sena_solucoes_ambientais@marlicfilhaadv – Licenciamento 
ambiental

@meu.brechozinho.de.luxo – Karina 
Bartholomeu e o Rei @leley_wanderley – O craque!
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Aniversário de Maria do Carmo Albergaria
 A família come-
morou intensamente o 
aniversário de Maria do 
Carmo Correa Albergaria, 
na sede do Motoclube Ti-
ranos do Asfalto, na Rasa. 
A festa aconteceu no dia 
29 de outubro, depois do 
meio dia. Feliz da vida está 
o marido Edinho Alberga-
ria, suas duas filhas Márcia 
e Juliana e o filhão Thiago. 
Parabéns a Maria do Car-
mo e a toda família, que 
comemora unida, esta data 
tão importante. Para frente 
família Corrêa Albergaria!

 O mundo do Rádio e do entretenimento 
perdeu um dos seus pioneiros: o ponte-novense 
Chico Ruffo (Francisco Ruffo Neto), que começou 
a trabalhar na década de 1.960 na Rádio Ponte 
Nova, onde apresentou vários programas, entre 
eles “Tangos dentro da Noite”. Ele era conheci-
do no meio artístico como “O Homem dos Cabelos 
Cor de Prata”, pela cor dos seus cabelos, desde jo-
vem. O Líder Notícias solidariza-se com a família 
e envia seus profundos sentimentos!

 A AmaCopa (Associação Comunitária 
de Moradores e Amigos do Bairro Copacaba-
bana), sob a presidência de Marcinho de Be-
lim, suplente de vereador pelo PV, organizou, 
com apoio da secretaria municipal de Cultura, 
Turismo e Comunicação e do editor do Líder 
Notícias, Ricardo Motta, a Festa das Crianças, 
em 12 de outubro. Apesar da alta temperatura, 
centenas de crianças foram brincar e receber 
guloseimas e presentes!

Adeus, Chico Ruffo!

Crianças em Copacabana

Craques e soluções ambientais e ecológicas!
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Presidente da Câmara de Ponte Nova destacou a necessidade 
da mudança por causa de insalubridade, barulho e poeira

Vereador Emerson Carvalho comemora iluminação 
da praça do Conjunto Habitacional Dr. Abdalla Felício
 Na semana passa-
da, a empresa Extra Ener-
gy, responsável pela troca 
de lâmpadas das ruas e 
praças de Ponte Nova, via 
contrato com o CIMVALPI 
(Consórcio Intermunicipal 
Multissetorial do Vale do 
Piranga), trocou as lâm-

 A obra de reforma 
e ampliação do prédio do 
SAMMDU (Serviço de Assis-
tência Médica Municipal de 
Urgência), equipamento pú-
blico que completa 37 anos 
em 09 de novembro (as pla-
cas de inauguração despare-
ceram), com o nome de Co-
ronel Aniceto de Barros, pai 
do prefeito da época, Sette 
de Barros (1983-1988), foi 
motivo de agradecimentos e 
críticas feitos pelo presiden-
te da Câmara, vereador Dr. 
Wellerson Mayrink (PSB). O 
pronunciamento aconteceu 
na segunda-feira da sema-
na passada, 23 de outubro, 
mesmo dia em que as obras 
se iniciaram na Praça Aní-
bal Lopes, no Triângulo.
 “Todos vocês lem-
bram que foi 01 (uma) 

padas antigas de magné-
sio na principal praça do 
Cojunto Habitacional Dr. 
Abdalla Felício, que fica 
no Bairro São Geraldo, na 
margem esquerda da Ave-
nida Vereador João Evan-
gelista de Almeida.
 “Obrigado à em-

das primeiras demandas, 
quando eu entrei nesta 
Casa, em janeiro de 2021. 
Um barulho intenso, poei-
ra excessiva, o local ficou 
totalmente insalubre, sem 
condições de fazer a obra 
junto com todos nós co-
laboradores lá dentro. É 
uma falta de respeito muito 
grande para nós servidores 
da saúde e muito mais uma 
falta de respeito para os 
pacientes, principalmente 
as crianças”, disse o verea-
dor do PSB.
 A obra se iniciou 
na segunda-feira, 23 de 
outubro, com recursos pró-
prios no valor 820.815,70. 
O serviço esta sendo execu-
tado pela MLQ Engenharia 
Ltda, de Belo Horizonte. 
Estão previstas a reforma 

presa @extraenergyilumi-
na pelo atendimento da 
demanda. Encontrando os
problemas e resolvendo 
os problemas. É assim 
que vamos construindo 
uma Ponte Nova cada vez 
melhor”, comemora o ve-
reador Emerson de Carva-

do prédio bem como sua 
ampliação. No piso superior 
serão criados os banheiros 
e a lavanderia, teremos a 
instalação de uma elevador 
maca com capacidade para 
15 pessoas e a construção de 
novo telhado.
 Os usuários do 

lho (PTB), que é Líder do 
Governo e autor de reque-
rimento recente durante 
pronunciamento na Câma-
ra de Ponte Nova. Aprovei-
tou para publicar em suas 
redes sociais a iluminação 
da Rua Felisberto Leopol-
do, no Bairro Santa Tereza.

SAMMDU estão sendo 
atendidos na UBS (Unida-
de Básica de Saúde), PSF 
Sette de Barros, localizada 
na Rua João Alves de Oli-
veira, no Bairro Triângulo, 
nas imediações do Atac 
Atacado Central, na dire-
ção do Bairro Rasa.

 Mais uma vez, a 
destinação dos Resíduos Só-
lidos do município de Viçosa 
foi tema de discussão entre 
os parlamentares municipais 
em na última semana de ou-
tubro. Foi pauta, também da 
Representação nº 029/2023 
enviada ao Ministério Pú-
blico(MP), de autoria do Ve-
reador Marcos Fialho (sem 
partido), que informa da ocor-
rência de "destinação inade-
quada dos resíduos sólidos 
urbanos realizada pelo Po-
der Executivo através de sua 
Autarquia Municipal, o SAAE 
(Serviço Autônomo de Água e 
Esgoto)".
 Fazendo uso da 
Tribuna Livre, espaço reser-
vado a participação popular, 
a cidadã Luana Fontenelle 
discorreu acerca do aumento 
da taxa de resíduos sólidos 
no Município. Ela alertou 
que haverá Audiência Públi-
ca marcada para o dia 06 de 

novembro, segunda-feira pró-
xima, para tratar do aumento. 
“Todos sabem que a taxa 
de remoção (o lixo é levado 
para outra cidade) já é muito 
alta, e ela é forma de arreca-
dação para o SAAE de forma 
justa. No entanto, o aumento 
não se faz necessário e nem 
plausível pelo atual momen-
to em que Viçosa e o País se 
encontram”, explicou Luana 
Fontenelle.
 Ainda em sua fala, 
Luana Fontenelle infor-
mou sobre a Lei Federal nº 
12.305/2010, que institui a 
destinação adequada dos re-
síduos sólidos e faz parte da 
Política Nacional de Resíduos 
Sólidos (PNRS). “O SAAE vai 
trazer a essa Casa Legislati-
va um projeto, e peço aos ve-
readores que analisem e que 
votem contra. Porque ele não 
pode passar. Nós viçosenses 
não podemos arcar com mais 
nenhuma taxa”, completou.

Vereadores de Viçosa discutem 
sobre destinação dos Resíduos 

Sólidos, com participação popular

Secretaria de Saúde muda atendimento de 
pacientes do SAMMDU para o PSF do Triângulo

Luana Fontenelle (destaque) ao lado de painel com vereadores de Viçosa

A principal praça do Conjunto Habitacional Dr Abdalla Felício foi requerimento atendido após vereador Emerson Carvalho (PTB) cobrar do Poder Executivo

Presidente da Câmara de Ponte Nova Dr.Wellerson Mayrink alertou para a necessidade de mudança 
do local de atendimento, enquanto durar as obras de reforma e ampliação

O início das obras provocaram a mudança de atendimento para a UBS Sette de Barros, que fica na 
Rua João Alves de Oliveira (Triângulo)As obras proporcionarão a construção de segundo pavimento e instalação de elevador

PRAÇA ILUMINADA

SAMMDU EM OBRAS
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Emenda do deputado Adriano Alvarenga (PP) permite 
compra de sistema de videoendoscopia flexível para o HAG

 O Hospital Arnaldo 
Gavazza Filho conta com um 
novo sistema de videoendos-
copia flexível. O equipamento 
é de última geração, moderno 
e eficiente, capaz de detectar 
pequenas lesões, que pode-
riam passar despercebidas 
pelo olho humano.
 O Sistema de Vídeo 
Endoscopia Flexível consta 
de monitor, 01 vídeo gastros-
cópio, 01 video colonoscópio 
e acessórios. Processadora 
de magens: central de pro-
cessamento de vídeo de Alta 
Definição (HD), que possua 
magnificação, Wide Screen e 
sistema captura de imagens 
(através de pendrive, cartão 
de memória ou computador).

 O Novo Programa de 
Aceleração do Crescimento 
(Novo PAC) está com inscri-
ções abertas até o dia 10 de 
novembro para que estados 
e municípios possam solici-
tar investimentos em saúde. 
Cerca de R$ 9,9 bilhões serão 
destinados aos projetos nesta 
primeira etapa, que devem 
ser enviados pela página es-
pecial do programa hospeda-
da no site do Ministério da 
Saúde https://www.gov.br/
saude/pt-br.
 O Ministério da Saú-
de disponibilizou um manual 
de orientações para apoio dos 
gestores locais, com o passo 

 O aparelho foi ad-
quirido com verba de emenda 
destinada pelo deputado esta-
dual Adriano Alvarenga (PP), 

a passo de inscrição em cada 
uma das 10 estratégias dis-
poníveis. Saiba mais sobre os 
eixos de investimento: Ma-
ternidades; Centros de parto 
normal; Policlínicas; novas 
ambulâncias do SAMU; Cen-

por meio de convênio com a 
Prefeitura de Ponte Nova. No 
total, o investimento no novo 
aparelho foi de R$ 450 mil.

trais de Regulação do SAMU; 
Centros Especializados em 
reabilitação; Oficinas ortopé-
dicas; Centros de Atenção Psi-
cossocial; Unidades Básicas 
de Saúde e Unidades Odonto-
lógicas Móveis.

Municípios podem solicitar investimentos 
em saúde até 10 de novembro

Dr. José Antônio de Siqueira, cirurgião geral e endoscopista mostra o novo aparelho do HAG

 A imunização con-
tra a COVID-19 será incluída 
no Calendário Nacional de 
Vacinação, a partir de 2024. 
A recomendação vai priorizar 
crianças de 06 (seis) meses a 
menores de 05 (cinco) anos e 
os grupos com maior risco de 
desenvolver as formas graves 
da doença: idosos, imuno-
comprometidos, gestantes e 
puérperas, trabalhadores da 
saúde, pessoas com comor-
bidades, indígenas, ribeiri-
nhos e quilombolas, pessoas 
vivendo em instituições de 
longa permanência e seus 
trabalhadores.
 Também recebe-
rão a vacina contra a CO-
VID-19, a partir de 2024, 
pessoas com deficiência 
permanente, pessoas pri-
vadas de liberdade maiores 

de 18 anos, adolescentes e 
jovens cumprindo medidas 
socioeducativas, funcioná-
rios do sistema de privação 
de liberdade e pessoas em 
situação de rua. A inclusão 
já passou por avaliação da 
Câmara Técnica de Assesso-
ramento em Imunização da 
COVID-19 (CTAI).
 A ministra da Saú-
de, Nísia Trindade, ressalta 
que todos os imunizantes 

têm eficácia e segurança 
comprovadas pela Agência 
Nacional de Vigilância Sa-
nitária (Anvisa) e seguem 
orientações da Organização 
Mundial de Saúde (OMS) 
e do Ministério da Saúde 
para aplicação. “Além dis-
so, as vacinas passam por 
um rigoroso processo de 
estudo de qualidade antes 
de serem incorporadas ao 
SUS”, acrescenta.

Vacina contra COVID-19 estará no calendário nacional 
de crianças: grupos prioritários, a partir de 2024

Cartaz de divulgação mídia digital do Ministério da Saúde (Crédito da Foto: Igor Evangelista/MS)

A Ministra da Saúde anunciou a disponibilização de cerca de R$ 9,9 bilhões serão destinados aos 
projetos nesta primeira etapa

 A secretaria muni-
cipal de Saúde (Semsa) de 
Ponte Nova fez publicar nas 
redes sociais do Poder Exe-
cutivo 01 (um) alerta para 
que as pessoas se previnam 
contra leptospirose, sempre 
possível neste período de 
chuvas. “A leptospirose é 
01 (uma) doença que pode 
se espalhar mais facilmen-
te durante esse período, e a 
prevenção é fundamental”, 
diz a nota da Semsa.
 Sintomas a serem 
observados após contato 
com água de enchente ou 
enxurradas: febre; dores no 
corpo; vômitos; diarreia; 
icterícia (pele e olhos ama-
relados) e problemas res-
piratórios. “É importante 

buscar a unidade de saúde 
mais próxima se apresen-
tar esses sintomas”, acres-
centa a Semsa.
 (*) Leptospiro-
se é doença infecciosa 
causada por uma bac-
téria chamada Leptos-
pira, que está presente 
na urina de ratos, rata-
zanas e outros animais. 
Ela é transmitida ao 
homem, principalmente 
nas enchentes. Bovinos, 
suínos e cães também 
podem adoecer e trans-
mitir a leptospirose ao 
homem. A leptospirose é 
01 (uma) doença curável, 
para a qual o diagnóstico 
e o tratamento precoces 
são a melhor solução.

Secretaria de Saúde de Ponte Nova 
alerta para o risco de *leptospirose 

proveniente da urina de ratos
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Mineradora acusada de crimes ambientais em Teixeiras 
e Pedra do Anta entra com pedido de falência no TJ

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Um pedido de re-
cuperação judicial e falência 
foi aberto, no Tribunal de 
Justiça (TJ), em Belo Hori-
zonte, pela empresa Zona 
da Mata Mineração (ZMM), 
que atuava, desde 2019, nas 
cidades de Teixeira e Pedra 
do Anta. O processo ocorreu 
logo após a Justiça de Teixei-
ras suspender as atividades 
da mineradora por crimes 
ambientais.
 A Superintendência 
Regional de Meio Ambiente 
da Zona da Mata (SUPRAM/
Ubá), em julho deste ano, 
notificou 03 (três) crimes 
ambientais cometidos pela 
ZMM: 01) Desmatamento ile-

 “Estamos estu-
dando uma ação judicial 
para buscar a condenação 
dos sócios da empresa, do 
Estado de Minas Gerais e 
do município de Teixeiras, 
por omissão na avaliação 
dos impactos ambientais. 
Os fatos também já foram 
informados ao Ministério 
Público pelos atingidos, 
mas não se tem, até hoje, 
informação de providên-
cias adotadas”, destaca Dr. 
Leonardo Rezende em en-
trevista ao site de notícias 
“Brasil de Fato (MG)”.
 OUTRO LADO - “Ao 
contrário do alegado na re-
portagem do Brasil de Fato, 

gal de 02 (dois) hectares de 
mata nativa; 02) Expansão 
da área diretamente afetada 
(ADA), ou seja, abertura de 
lavra sem licenciamento am-
biental; 03) Disposição de 
rejeitos em cava sem licen-
ciamento ambiental.
 Dr. Leonardo Re-
zende, advogado de alguns 
atingidos pela empresa da 
região afetada, especialista 
em gestão de conflitos decor-
rentes de mineração e bar-
ragens hidrelétricas, afirma 
que, caso ocorra a falência 
da empresa, os danos causa-
dos ao meio ambiente e aos 
atingidos ficarão sem a devi-
da indenização.

a Zona da Mata Mineração 
(ZMM) nunca praticou e se-
quer foi acusada de praticar 
crime ambiental de "des-
matamento ilegal de mata 
nativa", "expansão da área 
diretamente afetada sem 
licenciamento" e "dispo-
sição de rejeito em cava 
sem licenciamento”. A nota 
acrescenta: “Na verdade, 
a empresa foi fiscalizada 
pelo órgão ambiental (SU-
PRAM) e, na ocasião, foram 
lavrados autos de infração 
(medidas administrativas, 
e não judiciais), com apli-
cação de multa e embargo 
de atividades”.

 Uma lista elaborada 
na Universidade de Stanford, 
nos Estados Unidos, divul-
gada pela editora Elsevier, 
colocou 08 (oito) pesquisa-
dores da UFV (Universidade 
Federal de Viçosa) entre os 
cientistas mais influentes do 
mundo: Adriano Nunes Nesi, 
Arne Janseen, Carlos Ernesto 
Gonçalves Schaefer, Cosme 
Damião Cruz, Edenio Det-
mann, Fábio Murilo Da Mata, 
José Eduardo Serrão e Raul 
Narciso Guedes.
 O site da UFV diz 
que a edição deste ano (2023) 
da Updated science-wide 
author databases of stan-
dardized citation indicators 
analisa a atuação dos pesqui-
sadores por meio de registros 
do Scopus, 01 (um) dos mais 
importantes bancos de dados 
mundiais de resumos e cita-

 Existe uma frase atri-
buída ao cientista Albert Eins-
tein, onde ele comentaria que 
se as abelhas desaparecessem, 
a humanidade só sobreviveria 
por mais 04 (quatro) anos. Só 
que isso foi na primeira metade 
do século XX. Será que nossas 
chances hoje em dia melhora-
ram? O ambientalista Hélcio 
Totino (já falecido), responsável 
por grande parte do arcabou-
ço jurídico-ambiental de Ponte 
Nova, começou a alertar pelo 
“sumiço” das abelhas e suas 
consequências, ainda na década 
de 1970.
 São esses insetos, as 
abelhas, que, segundo a FAO 
(Organização das Nações Unidas 
para Alimentação e Agricultura), 
USP (Universidade de São Pau-
lo), são responsáveis por 75% de 
toda a produção de alimentos do 
mundo. O homem, infelizmente, 
desconhece isso e mata as abe-
lhas. O homem desmata, tirando 
das abelhas locais de moradia e 
de alimento e usa veneno em ex-
cesso Sem a polinização das abe-

ções científicas revisadas por 
eméritos pesquisadores.
 O ranking também 
avalia a influência do cientis-
ta pelo impacto de sua carrei-
ra científica considerando as 
citações até o final de 2022, 
sempre em Programas de 
Pós-Graduação (PPG): Adria-
no Nunes Nesi (PPG em Fisio-
logia Vegetal); Arne Janseen 
(PPG em Entomologia); Car-
los Ernesto Gonçalves Schae-
fer (PPG Solos e Nutrição de 
Plantas);Cosme Damião Cruz 
(PPG em Genética e Melho-
ramento); Edenio Detmann 
(PPG em Zootecnia); Fábio 
Murilo Da Mata (PPG em Fi-
siologia Vegetal); José Eduar-
do Serrão (PPG em Biologia 
Celular e Estrutural); Raul 
Narciso Guedes, pró-reitor de 
Pesquisa e Pós-graduação da 
UFV (PPG em Entomologia).

lhas na florestas, teríamos uma 
alteração de todo o ecossistema, 
de todo o clima do planeta.
 Sem as abelhas, as flo-
restas não estariam em pé. E sem 
florestas não teríamos, entre ou-
tras coisas, água limpa em quan-
tidade suficiente, um ar melhor 
e mais respirável para contraba-
lancear tanta poluição que nós 
geramos. Em torno de 1860, os 
jesuítas trouxeram da Europa as 
abelhas do gênero Apis, que pro-
duziam a cera branca, tão dese-
jada para as velas católicas.

Lista de universidade norte-americana 
tem 08 cientistas da UFV, maioria ligada 

aos crescimento sustentável

Cientistas da UFV clonam árvores de espécies raras em Brumadinho para acelerar floresci-
mento (Crédito da foto: Estadão)

 O Ministério Públi-
co de Minas Gerais (MPMG) 
firmou Termo de Compro-
misso com a prefeitura 
de Rio Casca e com a RPS 
Empreendimentos e Parti-
cipações Ltda, com o obje-
tivo de mitigar e compen-
sar impactos ambientais 
causados pela construção 
do Supermercado BH, em 
Área de Preservação Per-
manente (APP), bem como 
para a adoção de providên-
cias visando à prevenção 
de desastres e defesa do 
meio ambiente.
 Segundo apura-
do, em 2022, o município 
concedeu licença ambien-
tal simplificada, alvará 
para construção e aprova-
ção de planta à empresa, 
para a construção de uni-
dade do Supermercado 
BH, a ser implantado em 
Área de Preservação Per-
manente (APP), a menos 
de 50 metros da margem 
do Rio Casca.
 Diante disso, para 
evitar a degradação am-

biental e evitar a ocupa-
ção de terreno sujeito a 
inundações e, ao mesmo 
tempo, compatibilizar o 
desenvolvimento econô-
mico com o respeito ao 
meio ambiente por meio 
de solução consensual, a 
Promotoria de Justiça de 
Rio Casca propôs o acordo.
 A RPS Empreen-
dimentos e Participações 
comprometeu-se a inter-
romper qualquer ato que 
provoque a supressão de 
vegetação no local; apre-
sentar estudo técnico so-
bre condições geológicas e 
eventuais riscos de desas-
tres naturais, bem como 
assegurar o correto escoa-
mento das águas pluviais; 
promover a compensação 
ambiental pela interven-
ção já realizada, consisten-
te na recuperação da Área 
de Preservação Permanen-
te na mesma bacia hidro-
gráfica, com área de, pelo 
menos, o dobro da área de 
intervenção.

 Para a prefeita de 
Rio Casca, Leidinha Muci-
da, a assinatura do acordo 
é muito importante para 
o município, pois existe 
grande expectativa da po-
pulação pela retomada das 

obras do Supermercado 
BH, que deverá gerar em-
pregos na cidade. Ela disse 
ainda se sentir orgulhosa 
de fazer parte deste mo-
mento e agradeceu a atua-
ção do Ministério Público.

Promotores de Justiça de Rio Casca, com a Prefeita Leidinha Mucida e o deputado estadual 
Adriano Alvarenga (Crédito da foto: MPMG)

Esse bichinho (abelha) é responsável pela po-
linização dos alimentos (Crédito da foto: USP)

Exploração de magnetita afetou recursos hídricos e a mata próxima, que sofreu cortes de de-
zenas de espécies (Crédito da foto: Supram ZM)

 Advogado Dr. Leonardo Rezende defende atingidos em Pedra do Anta e Teixeiras (Crédito da 
foto: arquivo pessoal)

Termo de compromisso entre MP e Prefeitura de Rio Casca 
garante continuidade das obras de filial do Supermercado BH

A extinção das abelhas poderia 
acabar com a vida na terra

TERRA EM TRANSE
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Efeitos colaterais da semaglutida 
provocam o chamado “rosto de ozempic”

ALERTA PARA CONSUMIDORES DE OZEMPIC
 A endocrinologis-
ta explica que o uso do 
medicamento para ema-
grecimento é off label, ou 
seja, não consta na bula 
para essa finalidade. É 
próprio para o tratamento 
da diabetes, por meio do 
aumento da secreção da 
insulina e da redução do 
glucagon quando a taxa 
de glicose se eleva. Um de 
seus efeitos adicionais é o 
controle do apetite atra-
vés da regulação da sacie-
dade no cérebro.
 "Outro efeito que 
auxilia o emagrecimento 
é o retardo do esvazia-
mento gástrico após as 
refeições, e a consequen-
te sensação de sacieda-

 A recente popula-
rização do medicamento 
Ozempic - desenvolvido 
para o tratamento de dia-
betes tipo 2 - trouxe um 
de seus efeitos colaterais 
para os holofotes. Trata-se 
do “rosto de Ozempic”, ter-
mo utilizado para falar de 
rostos com aspecto caído, 
flácido e envelhecido, que 
surgiram em decorrência 
do emagrecimento pelo 
uso do remédio.
 Nos últimos me-
ses, o nome do medica-
mento Ozempic caiu na 
boca do povo. Muitos famo-
sos no Brasil e no mundo já 
haviam relatado ter toma-
do o remédio como suposto 
método de emagrecimento, 
como é o caso do empresá-

de. O paciente se sente 
com o estômago cheio 
por mais tempo, o que 

rio Elon Musk e da cantora 
Jojo Toddynho.
 Na noite de apre-
sentação do Oscar 2023, 
12 de março, o comedian-
te Jimmy Kimmel também 
fez piada em relação ao 
medicamento e o uso pe-
los famosos. Além disso, o 
assunto vem sendo muito 
abordado pelo público em 
geral nas redes sociais. 
Mas afinal, para que serve 
o Ozempic e quais são seus 
efeitos reais?
 A endocrinologis-
ta do Hospital Edmundo 
Vasconcelos (São Paulo), 
Vivian Estefan, explica que 
Ozempic é nome comercial 
da semaglutida, medica-
mento para tratamento do 

contribui para a redução 
da ingesta alimentar" re-
sume Vivian Estefan.

diabetes que passou a ser 
utilizado para emagreci-
mento devido a um possí-
vel efeito colateral, a redu-
ção do apetite.

 A médica alerta, 
porém, que sem o devido 
acompanhamento médi-

 Ela explica que 
o remédio é vendido sem 
prescrição médica e, por 
isso, passou a ser usado 
como método para ema-

co, sua utilização pode ser 
perigosa, já que são diver-
sos os efeitos colaterais, 
como náuseas, refluxo 
gastro esofágico, vômitos, 
constipação ou diarreia, 
podendo até mesmo in-
correr em atendimento 
hospitalar com urgência.
 Há ainda aumen-
to da incidência de pedras 
na vesícula. Ozempic é 
contra indicado, pois cos-
tuma provocar alergia. 
Vivian Estefan esclarece 
que 01 (uma) dose de até 
2,4 mg não oferece riscos 
cardiovasculares, mas 
destaca que sua utiliza-
ção, assim como a quanti-
dade só deve ser determi-
nada por um médico.

grecer. A perda de peso, em 
alguns casos, pode chegar 
a 20%, o que pode ser um 
atrativo para os obesos ou 
pessoas com sobrepeso.

Sociedade Brasileira de Cirurgia Dermatológica (SBCD) explica o que é “rosto de ozempic” e o que o paciente pode fazer para minimizar esse efeito

Medicamento é usado para tratamento de diabetes (Crédito da foto: Portal Drauzio Varella)
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

Faz & Acontece: oficinas de vídeo 
para mulheres empreendedoras

 A Atlântico 
Filmes, produto-
ra de audiovisuais 
curtos e documen-
tários, além de criar 
plataformas digitais 
de coletivos sociais, 
promoverá nos dias 
17, 18 e 19 de no-
vembro, no CEU da 
Artes, oficinas para 
ensinar como pro-
duzir vídeos que 
possam alavancar 
vendas de empre-
sas comerciais. São 
25 vagas que pode-
rão ser preenchidas 
até dia 11 de no-
vembro via @atlan-
ticofilmes. Os recur-
sos são da Lei Paulo 
Gustavo, gerencia-
da em Ponte Nova 

objetivo das ofici-
nas é conseguir en-
sinar que a função 
do vídeo é transmi-
tir a mensagem de-

pela secretaria mu-
nicipal de Cultura, 
Turismo e Comuni-
cação. As oficinas 
serão gratuitas.
 Mônica Veiga 
e Dalila Pires estive-
ram na Rádio Mon-
tanhesa 670 Khz na 
semana passada (25 
de outubro) quan-
do esclareceram 
como será o curso: 
“Produzir vídeo, 
inclusive com ce-
lular, é um recurso 
utilizado para en-
gajar o público de 
uma marca, tanto 
no ambiente online 
quanto offline”, dis-
seram as produto-
ras. Ficou claro para 
os ouvintes que o 

sejada, utilizando 
a narrativa que evi-
dencie os conceitos 
e ideias sobre o as-
sunto abordado.
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Câmara de Ponte Nova realiza sessão solene para 
entrega de 13 títulos: 10 homens e 03 mulheres

 A Divisão de Divul-
gação e Comunicação da 
Câmara informou em seu 
site que o título de “Cida-
dania Honorária” é conce-
dido desde 1963. Os home-

exemplo, de 01 (um) qua-
dro branco para determi-
nada escola, de forma par-
ticular. Então você pode 
comprar e doar o produto, 
o bem, para a escola, de 
forma direta”, assevera.
 Zé Roberto Júnior 
(Rede Sustentabilidade) 
ressaltou que o objetivo é 
incentivar as doações es-
pontâneas e a sensibiliza-
ção, que já existe por parte 
da população. Ele disse es-
perar o apoio e a contribui-
ção de todos os vereadores 
para que o Projeto Adote 
uma Escolas seja aprovado. 
“Eu tenho certeza que vai 
ser um grande ganho para 
o Município”, argumentou.

nageados pelos vereadores 
são pessoas não nascidas 
em Ponte Nova e que se 
destacam em suas áreas de 
atuação, exercendo a cida-
dania e contribuindo para 
a valorização e o progresso 
do Município. A outorga da
homenagem é parte da 
programação comemorati-
va do aniversário de Ponte 
Nova, que completou 157 
anos em 2023.
 H o m e n ag e a d o s 
de 2023 e respectivos ve-
readores que concedera 
o título: Cláudio Márcio 
Dornelas (Guto Malta/PT); 
Delegada de Polícia Civil 
Cleide de Oliveira Fiorillo 
(Suellen Fisioterapeuta/
PV); Delegado de Polí-
cia Civil Silvério Rocha 

de Aguiar (Dr. Wellerson 
Mayrink); Luciano José da 
Silva (Zé Roberto Júnior/
Rede Sustentabilidade); 
Fabrício Marinho da Cos-
ta (Emerson Carvalho(P-
TB); Clayton Lopes (Fiota/
PSDB); Bruno Henrique 
Tenório Taveira (Wagner 
Gomides); deputado es-
tadual Adriano de Almei-
da Alvarenga (Aninha de 
Fizica/PSB); Diretora do 
Consepis Maria Amélia Su-
riani Lima (André Pessata; 
Luiz da Paixão Rodrigues 
(Antônio Carlos Pracatá/
MDB); Fabiana Aparecida 
Amorim (Juquinha Santia-
go/Avante) Cristiano Do-
menici Roberto (Marilda 
da Silva/PSB).

 As cidades enve-
lheceram. As ruas subiram os 
morros. As ruas desceram as 
encostas. E com elas o aumen-
to da quantidade de carros, 
o número de veículos apre-
sentam-se desproporcionais, 
uma enormidade entupindo 
as vias criando uma moro-
sidade irritante nos centros 
urbanos. Constatam-se nas 
cidades as mesmas ruas de 
trinta anos atrás. Resumo. Fal-
tam ruas para tantos carros. 
Os caminhões sofrem quando 
procuram um local para des-
carregar e na ânsia de atender 
a clientela estacionam em fila 
dupla, ponto de ônibus, porta 
de garagens. Uma loucura! O 
pessoal da fiscalização tenta 
ser educado, mas...
 E a educação no ralo. 
Se o carro da frente sinaliza, 
busca estacionar, não raro um 
espertinho vem e ocupa o es-
paço, enquanto o outro em ma-
nobra. Observado, faz cara de 
presépio, quando não dispara 
palavrões. E ai daquele que se 
fizer de prejudicado. Gozar da 
indiferença do indigitável é 
um privilégio. De uns tempos 
para cá as pessoas parecem 
assim mais irritáveis, mais 
“valentes”, mais brigonas. Até 
podem pedir desculpas, mas 
se você as aceitar: nervosos 
retiram as “desculpas”. Que-
rem brigar, confusão, buscam 
alimentar o ego tanto as tele-
visões noticiários em favor do 
Hamas quando não apoiam 
Israel. Querem a guerra. E 
desconhecem os mortos.Justi-
ficam a violência sob qualquer 
pretexto. Estão doentes? Bem 
possível. Razoáveis não estão, 
nem de longe. Nas ruas bus-
cam descarregar o lixo mental 
de que se alimentam.
 A causa beligerante 
em parte tem a ver quando as 
cidades estão com as mesmas 
ruas de trinta anos atrás. A 
quantidade de veículo cresceu 
exponencialmente, de manei-
ra desproporcional às ruas. O 
engarrafamento, a consequ-
ência natural.
 Zequinha, meu vizi-
nho de porta, pensa diferen-
te. Ele diz não confiar nessa 
gente de meia idade que corta 
o cabelo a lá Hitler tentando 
passar a ideia de uma juven-
tude e energia inexistente ante 
arrogância despropositada. 
E diz mais. Aponta a classe 
média que usa máquina zero 
pelando a nuca uns iletrados 
metidos a filósofos. Zequinha, 
o amigo das afirmações acima, 
não deve ser levado em con-
sideração. Anda severo e por 
demais preconceituoso. Não é 

porque a pessoa corta o cabelo 
estilo Hitler que ela seja nazis-
ta. Nem é verdade que querer 
acabar com a fila do osso seja 
razão de ser chamado de co-
munista. Quer impor o que 
pensa, tal qual os fascistas de 
triste memória.
 Verdade as ruas com 
o aumento de veículos que são 
mais rápidos hoje acusam mais 
acidentes. Verdade que os mo-
tociclistas ocupam mais leitos 
nos hospitais. Ortopedias lota-
das. A nossa juventude estaria 
pagando um preço muito alto 
com a “modernidade” sem 
gestão pública eficiente. As 
neuroses multiplicam-se com 
a necessidade de atendimento 
rápido das demandas sociais. 
Tem gente disposta a armar a 
sociedade para conter a vio-
lência que nos assola, dizem. 
Pretendem apagar o fogo jo-
gando gasolina. Insanos. Sem 
dúvida inconsequentes.
 E as pessoas buscam 
a paz mudando-se para as cida-
des do interior. Quanto menor, 
melhor, garantem. Cidades 
descomplicadas. Gentes que se 
conhecem. Gentes que se pre-
zam. Gentes que se sabem e se 
gostam. E se não se gostam não 
se dizem e ponto final. Cidades 
em que as portas e janelas das 
casas dormem abertas. Os mer-
cadinhos vendem verduras co-
lhidas no quintal. Canarinhos 
em sinfonia ao amanhecer. O 
passeio de braços dados, pas-
sos curtos. Queijos artesanais. 
Doces e biscoitos feitos em pe-
quena escala. As maritacas as 
jabuticabeiras.
 As amoras os passa-
rinhos. O barulho da chuva nos 
telhados. No interior um “bom 
dia”, um sorriso além de rotina 
tem valor inestimável.
 No interior a moda 
é outra!
 (*) Mauro Serra é 
advogado e contador. Escre-
ve realismo fantástico e fic-
cional toda 1ª sexta-feira de 
cada mês

(*) Mauro Serra

Rufam os tambores!

 Os vereadores da 
Câmara de Ponte Nova 
entregaram na noite de 27 
de outubro, os diplomas/
títulos de Cidadania Hono-
rária aos seus 13 homena-
geados, sendo 10 homens 
e 03 (três) mulheres. Com-
puseram a Mesa Diretora o 
deputado estadual Adria-
no Alvarenga, o prefeito 
Wagner Mol Guimarães, a 
juíza Dayse Mara Silveira 
Baltazar e o promotor de 
Justiça Galba Cota de Mi-
randa Chaves.
 O evento solene 
teve a participação do can-
tor, compositor e multi-ins-
trumentalista Pedro Mafra,
que tocou sucessos da MPB 
e da Bossa Nova para abri-
lhantar a solenidade. Nas-
cido em Ponte Nova, Pedro 
Mafra herdou o talento 
musical do pai, o músico e 
produtor Bruno Felga, e do 
bisavô, Zeli Mafra.

 Zé Roberto Júnior 
(Rede Sustentabilidade ex-
plicou que a ideia do pro-
jeto surgiu devido a con-
versas com professores que 
relataram a realidade que 
as escolas vêm sofrendo. 
“O Programa Adote uma 
Escola” vem facilitar exa-
tamente que haja melho-
rias na infraestrutura da 
Rede Municipal de Ensino 
de forma mais simples: 
Parceria Público-Privada 
(PPP)", disse o vereador.
 De acordo com o 
projeto, não somente em-
presas, mas pessoas físi-
cas, também poderão fazer 
doações às escolas. “Com 
essa lei aqui a gente vai 
flexibilizar a doação, por 

Foto oficial dos homenageados no Plenário João Mayrink (CDI), em 27/10 (Crédito da foto: Divulgação CMPN)

Zé Roberto Júnior quer Parceria Público Privada (PPP) para melhorar a situação da rede escolar.

Pedro Mafra foi atração à parte da cerimônia tocando MPB e Bossa Nova (Crédito: DivulgaçãoCMPN)

CIDADANIA HONORÁRIA

Vereador Zé Roberto Júnior (Rede Sustentabilidade) 
debateu projeto que institui o Programa Adote uma Escola
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 Até o dia 15 de 
novembro, toda pessoa 
com mais de 15 anos po-
derá se inscrever para 
participar das “Oficinas 
de Arte Poética”, que se-
rão promovidas nos dias 
16 e 17 de novembro, das 
18h30min às 21h30min, 
no Espaço Multiúso José 
Silva, localizado no pré-
dio da Câmara de Pon-
te Nova. Inscrição por 
meio de formulário dis-
ponível no site da Câma-
ra na aba biblioteca@
pontenova.mg.leg.br. As 
vagas são limitadas e a 
inscrição é gratuita.
 A coordenação 
das oficinas será da es-

 A jornalista Mô-
nica Veiga (Atlântico Fil-
mes) e a formanda em 
Cinema e Artes Visuais 
na UFF (Universidade 
Federal Fluminense), em 
Niterói, no Rio de Janei-
ro, Anasílivia Cardoso, 
ambas ponte-novenses, 
conseguiram emplacar 
projetos para produção 
de documentários, com 
recursos da Lei Paulo 
Gustavo. A liberação dos 
nomes das vencedoras 

goiabada-cascão de Ponte
Nova, considerada a “Me-
lhor do Planeta”. O doce 
inspirou João Bosco e 
Aldir Blanc, que produzi-
ram a canção “O Rancho 
da Goiabada”.
 Anasílvia Cardo-
so quer trazer para o olhar 
dos ponte-novenses o em-
poderamos de 06 (seis) 
mulheres que ajudaram 
a construir a história 
contemporânea de Ponte 
Nova. Com o nome de "A 

critora e poeta Beth Ia-
comini (Maria Elizabeth 
Moreira Leite Iacomini), 
presidente da Alepon e 
contará com a participa-
ção de outros membros 
da instituição cultural. O 
objetivo é comemorar o 
Dia Municipal da Poesia 
que é celebrado no dia 16 
de novembro, após apro-
vação de lei para home-
nagear a poeta Laene Tei-
xeira Mucci, que nasceu 
neste dia. As Oficinas de 
Arte Poética pretendem 
contribuir para desenvol-
ver o gosto pela arte poé-
tica e o pensamento poé-
tico e produzir Aldravias 
e Quintas.

foi divulgada pela secre-
taria municipal de Cultu-
ra, Turismo e Comunica-
ção (Semct).
 Mônica Veiga, 
em parceria com sua 
companheira Atlântico 
Filmes, Dalila Pires. (são 
diretoras da produtora de 
filmes, documentários e 
vídeos de coletivos cultu-
rais e sociais) vai produ-
zir o documentário “Doce 
Herança”, contando a 
história da produção da 

Casa das Seis Mulheres”, 
Anasílvia, que é filha do 
artista/artesão Antônio 
Cardoso, ainda informou
as oficinas aplicadas por 
ela no mês de outubro 
terminou com a produção 
de vídeodocumentário 
que será exibido, depois 
da edição, em dezembro 
no CEU das Artes, onde 
foram aplicadas as ofici-
nas, Praça José Emiliano 
Dias, 75, ao lado do IFMG, 
no Centro Histórico.

Inscrições abertas para as Oficinas de Arte Poética 
da Câmara de Ponte Nova em parceria com a Alepon

Mulheres vencem edital para produção de 
documentários com recursos da Lei Paulo Gustavo

 Em toda cultura ou 
civilização houve uma aten-
ção especial dirigida aos mor-
tos, quer essa atenção (ou esse 
“cuidado”) esteja relacionada a 
alguma religião, quer não. Ob-
servam-se ao longo da história 
diversos ritos de sepultamentos, 
como a cremação, a mumifica-
ção, o enterro em covas e em 
urnas de cerâmica ou de pedra, 
bem como a deposição do corpo 
dos mortos em mausoléus.
 Grandes monumen-
tos como as pirâmides de Gizé e 
o Taj Mahal foram erguidos para 
acomodar os restos mortais de 
pessoas ilustres. No mundo oci-
dental, o dia 02 de novembro é 
dedicado à memória dos mortos. 
Esse dia, popularizado pela tra-
dição católica, foi instituído no 
período da Baixa Idade Média.
 O Dia de Finados, 
como é conhecido, foi instituído 
inicialmente no século X, na aba-

dia beneditina de Cluny na Fran-
ça, pelo abade Odilo, ou Santo 
Odilon (962-1049) como é cha-
mado entre os católicos. Odilo de 
Cluny sugeriu, no dia 02 de no-
vembro de 998, aos membros de 
sua abadia que, todo ano, naque-
le dia, dedicariam suas orações à 
alma daqueles que já se foram.
 A ação de Odilo res-
gatava um dos elementos prin-
cipais da cosmovisão católica: 
a perspectiva de que boa parte 
das almas dos mortos está no 
Purgatório, passando por um 
processo de purificação para 
que possam ascender ao Para-
íso. No estado de Purgação, as 
almas necessitam, segundo a 
doutrina católica, de orações 
dos vivos, que podem pedir para 
elas a misericórdia divina e a in-
tercessão dos santos, da Virgem 
Maria e do principal mediador, o 
Deus Filho, Jesus Cristo.

 Comemorado no Bra-
sil no dia 02 de novembro, o Dia 
de Finados, também conhecido 
como o Dia dos Mortos, é uma 
data criada para que as pessoas 
celebrem seus entes queridos 
que já faleceram. Muitos não 
sabem, contudo, se este dia é de 
fato feriado nacional. O dia 02 
de novembro, que em 2023 caiu 
numa quinta-feira, passou a ser 
considerado feriado nacional em 
2002, com a Lei 10.607/2002.
 Isto significa que as 
escolas, empresas e a maioria das 
instituições públicas e privadas 
estarão fechadas durante o Dia de 
Finados. Após o Dia de Finados, 
existirão mais 02 (dois) feriados
nacionais em 2023: a Procla-

mação da República, em 15 de 
novembro, e o Natal, em 25 de 
dezembro. Além deles, o Dia da 
Consciência Negra é celebrado 
em 20 de novembro, mas adota-
do como feriado apenas em parte 
das cidades brasileiras por leis 
municipais.
 No século XII essa 
data passa a ser oficialmente 
celebrada em 2 de novembro, 
um dia após a Festa de Todos os 
Santos. A doutrina católica evoca 
algumas passagens bíblicas para 
fundamentar sua posição (cf. To-
bias 12,12; Jó 1,18-20; Mt 12,32 e 
II Macabeus 12,43-46). É celebra-
da por uma prática de quase 02 
(dois) mil anos.

Finados movimenta a 
economia com a venda de flores

Dia de Finados é considerado 
feriado em muitos países

Dia de Finados celebrado pelos familiares em Guanajuanato, cidade do interior do México

Cemitério no Bairro do Rosário, na divisa com o Centro Histórico é sempre movimentado

Mônica Veiga e Dalila Pires no estúdio da Rádio Montanhesa, em 25 de outubro de 2023
A futura cineasta Anasílvia Cardoso e seu pai, o artista/artesão Antônio Cardoso, na redação 
do Líder Notícias, em 30 de outubro de 2023

PONTE NOVA



Sexta-feira, 03 de novembro de 2023

MP promove reunião para apresentação do
Compor e encontro com movimentos sociais

 Na semana passada, Vi-
çosa entrou em ritmo intenso mo-
vimentando dezenas de pessoas 
de grupos vulneráveis, prefeitos, 
promotores de justiça, escolas 
agrícolas, movimentos sociais e 
coletivos que foram conhecer de 
perto ações do Ministério Público. 
Na parte da manhã de 25 de outu-
bro, eles conheceram a estrutura e 
o funcionamento do órgão criado 
para possibilitar a construção de 
soluções mais céleres e seguras 
para as causas públicas no estado.
 A primeira atividade 
foi a apresentação do Centro de 
Autocomposição de Conflitos e 
Segurança Jurídica (Compor), 
no prédio da Coordenadoria de 
Educação Aberta e a Distância da 
UFV. O encontro teve por objetivo 
mostrar aos participantes que, ao 
implementar, adotar e incenti-
var métodos de autocomposição, 
como a negociação, a mediação, a 
conciliação, as práticas restaurati-
vas e as convenções processuais, 
o órgão pode ser um importan-
te instrumento de resolução de 
questões municipais.

 À tarde, Coordenado-
ria de Inclusão e Mobilização 
Sociais (Cimos), já no Auditório 
do Departamento de Engenha-
ria Florestal da UFV, aconte-
ceu o “Encontro do Ministério 
Público com os Movimentos 
Sociais e a Sociedade Orga-
nizada”. O evento ocorreu no 
dia posterior à posse do novo 
coordenador regional do órgão 
(214/10), promotor de Justiça 
Felipe Valente Vasconcelos Sou-
sa (leia mais nesta página).
 Estiveram presen-
tes: Grupo Afro Ganga Zumba 
(Ponte Nova); Escola Agrícola 
Família Paulo Freire (Acaiaca); 
representantes de comunidades 
quilombolas, indígenas e ciga-
nas, dos povos de terreiro, dos 
trabalhadores rurais, dos atingi-
dos por barragens, dos agricul-
tores familiares, do Movimento 
Pela Soberania Popular na Mi-
neração (MAM), dos catadores 
de materiais recicláveis e da Co-
missão Pastoral da Terra.
 O encontro começou 
com apresentações musicais 
do Grupo Afro Ganga Zumba, 
de Ponte de Nova, e da Escola 
família Agrícola Paulo Freire, 

 A reunião contou com a 
presença do procurador-geral de 
Justiça, Jarbas Soares Júnior, de 
integrantes da Administração Su-
perior, de promotores de Justiça e 
de servidores do MP. Na abertura 
do encontro, Jarbas Soares Júnior 
falou aos participantes sobre a 
transformação vivenciada pelo 
Ministério Público nas últimas 
décadas, especialmente quanto à 
abordagem das questões envol-
vendo os gestores públicos.
 “O MP antigo era 
aquele que acionava o Judiciá-
rio para punir administradores 
municipais. O atual é diferente. 
Vimos que a judicialização dos 
temas, muitas vezes, não é o 
melhor caminho, que é necessá-
rio substituir a ideia do litígio, 
aprendida na faculdade, pela 
prática do diálogo, da negocia-
ção, da justiça restaurativa, da 
conciliação, deixando o ajui-
zamento de ações apenas para 
quando for realmente necessá-
rio. Neste contexto é que cria-
mos o Compor”, explicou.

de Acaiaca. Cerca de 100 pesso-
as fizeram o uso da palavra. Na 
avaliação do coordenador regio-
nal da Cimos, Felipe Valente, o 
encontro tem extrema relevân-
cia para a Zona da Mata.
 “LUZ, VOZ E VEZ” 
- Para a representante indíge-
na Helenice Puri, estudante 
de Licenciatura em Educação 
do Campo da UFV e uma das 
fundadoras da Retomada Puri 
da Zona da Mata, o encontro 
realizado pelo MP é histórico. 
Helenice ainda destacou que a 
aproximação com o MP traz au-
tonomia ao povo Puri. O repre-
sentante do Quilombo Buieie de 
Viçosa e integrante da Rede de 
Saberes dos Povos Quilombolas 

 Na sequência, o prefei-
to de Viçosa, Raimundo da Violei-
ra Nonato Cardoso, parabenizou o 
Ministério Público pela iniciativa, 
e o coordenador administrativo 
do Compor, promotor de Justiça 
Jairo Cruz Moreira, explicou o fun-
cionamento do órgão, apresentou 
números da atuação, exemplos de 
casos solucionados e os meios de 
acessar o Compor.
 Compuseram a mesa 
de honra, além do procurador-
-geral de Justiça, o coordenador 
administrativo do Compor, o pre-
feito de Viçosa e o reitor da UFV, 
o corregedor-geral adjunto do 
MP, Mauro Flávio Ferreira Bran-
dão; a ouvidora do MP, Nádia 
Estela Ferreira Matheus; o secre-
tário das Promotorias de Justiça 
de Viçosa, Felipe Valente Vascon-
celos Sousa; o juiz federal Rafael 
Araújo Torres; a presidente da 
OAB em Viçosa, Dídima Bastos 
de Souza; e a coordenadora do 
Centro Judiciário de Soluções de 
Conflitos e Cidadania (Cejusc) 
de Viçosa, juíza ponte-novense, 
Dra. Giovana Abreu.

da Zona da Mata Julius Keniata 
Nokomo Alves Silva considerou 
o evento um divisor de águas 
para os povos tradicionais.
 De acordo com ele, o 
evento dá “luz, voz e vez” para 
esses povos e mostra que eles 
existem: “Além disse possibi-
litou que apresentassem suas 
demandas e reivindicações de 
01 (uma) série de direitos que 
estão sendo violados pelos 
vários órgãos públicos, que 
nem sempre compreendem o 
modo de vida, a tradição e as 
características dentro dessas 
etnias”. O encontro foi encerra-
do com um segundo momento 
de apresentação do Grupo Afro 
Ganga Zumba.

 O promotor de Justi-
ça Felipe Valente Vasconcelos 
Sousa, que trabalha em Viço-
sa, foi empossado no cargo 
de coordenador da Coordena-
doria de Inclusão e Mobiliza-
ção Sociais (Cimos) Regional 
Zona da Mata do Ministério 
Público de Minas Gerais. A so-
lenidade realizada na noite de 
quarta-feira, 25 de outubro, 
no auditório das Promotorias 
de Justiça de Viçosa.
 A Cimos, órgão au-
xiliar da atividade funcional 
do Ministério Público, vincu-
lada à Procuradoria-Geral de 
Justiça, tem por finalidade 
promover a interlocução e a 
articulação entre os Promo-
tores de Justiça, instituições 
públicas e a sociedade civil 
organizada, visando garantir 
a efetivação da participação 
social nas políticas públicas 

e institucionais.
 Em seu discurso 
de posse, Felipe Valente re-
gistrou seu entusiasmo em 
fazer parte da família Cimos 
e sua alegria em ter sido con-
vidado para coordenar um 
órgão tão importante para a 
sociedade. Logo após a aber-
tura da cerimônia, o procu-
rador-geral de justiça, Jarbas 
Soares Júnior, e o coordena-
dor-geral da Cimos, promo-
tor de Justiça Paulo César 
Vicente de Lima, assinaram 
o termo dando posse ao novo 
coordenador regional.
 Na sequência, o 
empossado também assinou 
o documento e recebeu uma 
placa de homenagem da ser-
vidora Poliana Santos, em 
nome de todas as Promotorias 
de Justiça de Viçosa.

Novo Coordenador Regional da Zona da 
Mata da Cimos é o promotor de Viçosa

Promotor Felipe Valente Vasconcelos Sousa, o procurador-geral de Justiça, Jarbas Soares Júnior e o coordena-
dor-geral da Cimos, promotor de Justiça, Paulo César Vicente de Lima, durante a posse, em Viçosa

Apresentação do Grupo Afro Ganga Zumba, Ponte Nova, com direito a click do procurador-geral de Justiça, Jarbas 
Soares Júnior

Muita gente no auditório da UFV (Universidade Federal de Viçosa); o contramestre 
de capoeira, Leandro Senzala (com a camiseta da ADCACCI) de Ponte Nova

Procurador-geral de Justiça (em pé) explica a criação do Compor, que dirigiu os 
trabalhos, durante o dia 25 de outubro

 Processo seletivo 
da Aeronáutica oferece 529 
vagas de nível médio para 
prestação do serviço militar 
voluntário em 17 estados e 
no Distrito Federal. Os apro-
vados ocuparão o cargo de 
terceiro-sargento, com salá-
rio inicial de R$ 3.825, além 
de adicionais. A idade máxi-
ma para participação é de 40 
anos, completados no dia 13 
de maio de 2024, data pre-
vista para incorporação.
 Há opções para 
atuação nas áreas de admi-
nistração, comunicações, 
eletricidade, eletromecâni-

ca, eletrônica, informática, 
laboratório, logística, mecâ-
nica de aeronaves, obras, ra-
diologia, saúde bucal, dese-
nho, enfermagem, produção 
de áudio e vídeo, processos 
fotográficos, meteorologia, 
topografia e música.
 Gratuitas, as ins-
crições terminam em datas 
diferentes. Para músicos, o 
prazo vai até 10 de novem-
bro. No caso das demais áre-
as, os interessados têm até o 
dia 14 do mesmo mês para se 
inscrever. O formulário para 
cadastro está em https://jc-
concursos.com.br .

Ponte Nova no encontro: Ganga 
Zumba fez 02 apresentações

Eventos realizados em Viçosa reuniram desde Ganga Zumba e ADCACCI 
de Ponte Nova, 10 prefeitos e escolas agrícolas de Acaiaca e Araponga
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Soldado da PM mata o presidente do 
América F.C de Amparo do Serra

Polícia Militar, a vítima e o 
policial, que estava à paisa-
na, discutiram num bar. Em 
seguida, eles saíram do lo-
cal. Foi aí que o policial foi 
à sua casa voltando armado 
e se encontrar com a vítima, 
já na rua. Os 02 (dois) vol-
taram a brigar e o soldado 
Rafael Gama atirou em Clau-
dinho Bellico.
 Moradores registra-
ram imagens do assassinato 
minutos após o crime, quan-
do Rafael Gama aparece pró-
ximo do corpo ensanguenta-
do (caído no solo) segurando 

frente devido ao quebra-
-molas existente na MGC 
120. O veículo sofreu da-
nos em sua lataria ao ser 
jogado contra o barranco, 
ocorrendo capotamento. 
O caminhão teve a parte 
frontal danificada.
 José Horta foi 
socorrido por equipe do 
SAMU Regional e levado 
para atendimento médi-
co no Hospital Arnaldo 
Gavazza Filho, em Ponte 
Nova. Ele teve ferimentos 
leves, mas apresentava 
dores na cabeça. Ele foi 
medicado e liberado após 
exames médicos.

dade Jiu-jitsu.
 Os 02 (dois) se 
classificaram para a Eta-
pa Ouro, que será reali-
zada no quartel do Co-
mando Geral da PM, no 
Bairro Funcionários, em 
Belo Horizonte, repre-
sentando a macrorregião 
Leste/Nordeste, que en-
globa a 12ª Região da Po-
lícia Militar.

 O presidente do 
América Futebol Clube da 
cidade de Amparo do Serra, 
cidade de região do Vale do 
Rio Piranga, foi assassinado 
a tiros na noite de sexta-fei-
ra, 27 de outubro. Segun-
do testemunhas, o policial 
militar Rafael Gama atirou 
03 (três) vezes em Antônio 
Cláudio de Souza Bellico, 
mais conhecido como Clau-
dinho Bellico, após a discus-
são que teria começado num 
bar, no centro da cidade.
 De acordo com o 
boletim de ocorrência da 

 Na manhã de ter-
ça-feira, 31 de outubro, ca-
minhão Ford Cargo, placa 
QRE 7F62, conduzido por 
homem identificado como 
Izidoro, se colidiu contra a 
traseira de veículo Fiat Uno 
placa OQL 3111, conduzido 
por José Horta. O acidente 
automobilístico aconteceu 
quando os carros seguiam 
no sentido Ponte Nova/
Viçosa pela MGC 120, pró-
ximo à entrada do Povoado 
Massangano.
 O motorista do 
Fiat Uno informou aos po-
liciais militares que havia 
uma fila de veículos a sua 

 No último final 
de semana, dia 28 e 29 de 
outubro, foi realizado na 
cidade de Teófilo Otoni, 
a Etapa Prata do Torneio 
Malha de Ouro da Polí-
cia Militar. O sargento 
Wemerson e a soldado 
Camila, militares da 21ª 
Companhia Independen-
te da PM de Ponte Nova, 
participaram na modali-

a arma do crime. "A cidade 
está assustada e revoltada 
com a situação. Há muito 
tempo este PM vem apre-
sentando problemas, com 
comportamento agressivo. 
A cidade é calma e tranqui-
la" se revoltou um morador 
que falou com o portal de 
notícias G1 Globo.
 Antônio Cláudio 
de Souza Bellico, segundo 
a família, era uma pessoa 

popular na cidade. Ele foi 
ex-secretário de Governo da 
Prefeitura. O advogado da 
família de Claudinho Belli-
co, Dr. Moacyr Fialho, afir-
mou que, após Audiência de 
Custódia no Juízo de Plantão 
no Fórum de Ponte Nova, a 
prisão preventiva do solda-
do Rafael Gama foi decreta-
da e ele permanece preso no 
11º Batalhão da Polícia de 
Manhuaçu.

Claudinho Bellico em reunião do América Futebol com a PM, onde soldado Rafael Gama aparece 
do seu lado esquerdo (seta) (Crédito da foto: Arquivo pessoal)

Antônio Cláudio de Souza Bellico, o Claudinho Bellico foi assassinado pelo soldado Rafael Gama, 
após briga registrada em câmeras de videomonitoramento (Crédito da foto: Arquivo pessoal)

Fiat Uno capotado nas proximidades do Povoado Massangano, na MGC 120 (Crédito da foto: 
Divulgação PM)

Soldado Camila e sargento Wemerson representam Ponte Nova e a região Leste/Nordeste da 12ª 
Região da Polícia Militar (Crédito da foto: Divulgação PM)

A fotografia da prisão de de dinheiro em operações do Ministério Públicoé da assessoria de comuni-
cação do MP

Manobra de caminhoneiro provoca choque contra a traseira 
de veículo que capotou na MGC-120, perto de Massangano

Militares de Ponte Nova classificam-se
 para a etapa final do Torneio Malha de Ouro

 O Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao Cri-
me Organizado (Gaeco) Zona 
da Mata, órgão do Ministério 
Público (MP) divulgou na tar-
de de ontem, 31 de outubro, 
a redução de mais de 70% no 
número de homicídios consu-
mados cuja causa se relaciona 
com ações de gangues, facções 
e disputa pelo tráfico de dro-
gas na comarca de Visconde 
do Rio Branco, que inclui os 
municípios de Guiricema e 
São Geraldo.
 Esta diminuição 
aconteceu após a deflagração 
das operações Hidra de Ler-
na, Hera e Hércules. Segundo 
o promotor de justiça Breno 
Costa da Silva Coelho, as ope-
rações, que seguem em anda-
mento, já proporcionaram o 

cumprimento de aproxima-
damente 100 mandados de 
prisão para combater facções 
criminosas ligadas ao tráfico 
interestadual de drogas e ar-
mas nos estados de Minas Ge-
rais e Rio de Janeiro.
 Os grupos crimi-
nosos, que também estão 
envolvidos em homicídios e 
ameaças às autoridades, pos-
suem atuação nas cidades de 
Visconde do Rio Branco, Ubá, 
Viçosa, Juiz de Fora e Rio de 
Janeiro. Participam das ope-
rações o Ministério Público, as 
polícias Militar, Civil, Penal e 
Rodoviária Federal dos esta-
dos de Minas Gerais e do Rio 
de Janeiro. Como decorrência 
do trabalho conjunto, dezenas 
de denunciados já foram con-
denados pelo Poder Judiciário.

Gaeco Zona da Mata do MP divulga 
queda de 70% de homicídio na 

comarca de Visconde do Rio Branco

Bebê de 03 meses é arremessado 
pela janela pelo irmão de 09 anos
 Um bebê de apenas 
03 (três) meses foi arremes-
sado da janela do segundo 
andar de sua residência 
pelo seu próprio irmão, um 
menino de 09 (nove) anos. 
O fato foi registrado na quin-
ta-feira passada, 26 de outu-
bro, em Realeza, distrito de 
Manhuaçu. O incidente le-
vou a intervenção da Polícia 
Militar, que foi acionada por 
funcionários do Hospital 
César Leite, onde a criança 
foi atendida após a queda.
 Após o alerta do 
hospital, a equipe médica 
constatou que o bebê, ape-
sar das escoriações na testa, 
estava estável e consciente. 
Exames de imagens não re-
velaram irregularidades sig-
nificativas. O bebê não corre 
risco de morte e já recebeu 
alta médica. De acordo com 
a mãe da vítima, além do 
bebê, ela tem mais 02 (dois) 
filhos, ambos crianças.
 Ela relatou que, 
por volta das 20h30min 

do dia 26 de outubro, após 
amamentar o bebê, foi até 
a cozinha para lavar a ma-
madeira e o bico da criança. 
Durante esse breve período, 
deixou o bebê na sala, no 
carrinho, acompanhado dos 
irmãos. Poucos instantes 
depois, o filho mais velho 
foi à cozinha e comunicou 
que sua irmã havia arre-
messado o bebê pela janela. 
A mãe se dirigiu à janela e, 
com horror, viu a criança ca-
ída na calçada.
 Desesperada, ela 
chamou seu marido, que 
estava no quarto do casal. 
O pai correu para a calçada, 
recolheu o bebê e o entre-
gou à mãe, e juntos eles se 
dirigiram imediatamente ao 
Hospital César Leite. A mãe 
informou às autoridades 
que seu filho de 09 (nove) 
anos tem distúrbios neuro-
lógicos, faz uso de medica-
ção controlada e já havia de-
monstrado comportamento
agressivo com a irmã.

REALEZA/MANHUAÇU
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Homem é agredido a pauladas em Viçosa, mas a 
Polícia Militar ainda não sabe quem cometeu a violência

São Sebastião para re-
ceber cuidados médicos 
emergenciais.
 A Polícia Mili-

por envolvimento em um 
homicídio ocorrido em 
agosto deste ano. Os ou-
tros, 02 (duas) mulheres, 
de 20 e 21 anos, e 01 (um) 
homem de 53 anos, foram 
presos em flagrante por 
tráfico de drogas. A inves-
tigação que resultou nos 
mandados de prisão apu-
ra o homicídio de 01 (um) 
homem de 25 anos, no dia 
25 de agosto, em Ubá.
 Conforme le-
vantamentos, 03 (três) 
homens já identificados, 
01 (um) deles preso na 
sexta-feira, 27/10, teriam 
feito uma emboscada sob 
a alegação de furtar 01 

 Ontem, terça-
-feira, 31 de outubro de 
2023, por volta das 20h12, 
equipes do SAMU Regio-
nal foram acionadas para 
atender a uma ocorrência 
de agressão na Rua Maria 
Moanes, no Bairro Nova 
Viçosa, em Viçosa. O fato 
aconteceu contra homem 
de 50 anos, que não teve 
a identidaderevelada foi 
agredido a pauladas.
 De acordo com 
os profissionais médicos, 
a vítima apresentava si-
nais de sangramento nos 
membros superiores e 
inferiores. Ele recebeu 
atendimento no local e 
conduzido ao Hospital 

 Na última sexta-
-feira do mês de outubro, 
27/10, a Polícia Civil pren-
deu 04 (quatro) pessoas 
durante cumprimento 
de mandados de prisão e 
de busca e apreensão em 
Ubá, na Zona da Mata, ci-
dade a 109 quilômetros 
de Ponte Nova. Durante a 
ação, realizada no Bairro 
Pires da Luz, foram apre-
endidos aproximadamen-
te 700 pinos de cocaína, 
11 buchas de maconha, 
além de materiais utiliza-
dos para o tráfico de dro-
gas: balanças de precisão 
e invólucros vazios.
 Um dos suspeitos, 
de 25 anos, é investigado 

tar, acionada no local da 
ocorrência, ainda não for-
neceu detalhes sobre as 
circunstâncias do crime. A 

investigação está em curso 
para esclarecer os fatos e 
identificar os responsáveis 
pela agressão.

Equipe do SAMU Regional socorreu o homem e o levou para ser medicado no Hospital São Sebastião

O carregamento de drogas apreendido pelos policiais civis de Ubá

 A Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) e Polícia Rodoviá-
ria Estadual (PRE) iniciaram na 
quarta-feira, 1º de novembro, a 
Operação Finados nas rodovias 
federais e estaduais do país 
e Minas Gerais. Até as 23h59 
do próximo domingo, 05 de 
novembro, os agentes estarão 
mobilizados nos locais de maior 
incidência de acidentes para 
garantir a fluidez do trânsito e 
mais segurança para quem viaja 
nesse período.

 Assim como outras 
operações ao longo do ano, a 
iniciativa integra o calendário 
nacional das PRF e PRE que 
está alinhado à meta de redu-
ção de mortes no trânsito em 
todo o país. Segundo a corpo-
ração, além do planejamento 
operacional, para reduzir a 
violência no trânsito é preciso 
o apoio dos condutores evitan-
do excesso de velocidade, em-
briaguez ao volante e ultrapas-
sagens indevidas.

Começou a “Operação Finados” 
nas rodovias federais e estaduais

Homem preso por estuprar a própria filha 
de 03 anos de idade é acusado de outros 

estupros, em São Domingos do Prata
 A Polícia Civil de 
São Domingos do Prata 
prendeu na noite da sexta-
-feira passada, 27 de outu-
bro, homem de 38 anos. Ele 
é acusado de ter estuprado 
a própria filha de 03 (três) 
anos de idade, em ato consi-
derado como estupro, pedo-
filia e incesto forçado.
 De acordo com a Po-
lícia Civil, o crime ocorreu no 
interior da residência fami-
liar, sendo que após a consta-
tação do crime e investigação 
criminal, o homem teve a 

prisão preventiva decretada 
pela Justiça depois de denún-
cia formalizada pelo Ministé-
rio Público, a partir da repre-
sentação da Polícia Civil.
 A investigação da 
Polícia Civil aponta que o es-
tuprador pedófilo teria estu-
prado outras 03 (três) crian-
ças na cidade, de forma que 
diante disso as investigações 
avançam para elucidação de 
outros crimes sexuais, liga-
dos à pedofilia, praticados 
pelo suspeito.

O estupro de vulnerável e sua vulnerabilidade absoluta (Crédito da imagem: Google)

Polícia Civil prende 04 pessoas com 700 
pinos de cocaína: mandado judicial

UBÁ

ESTUPRADOR E PEDÓFILO

(um) porco em numa pro-
priedade próxima com a 
promessa de ganhar um 
pedaço como recompen-

sa. Ao ser atraída para o 
local, a vítima foi surpre-
endida e atingida por dis-
paros pelas costas.
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Copa Ponte Nova de futebol entra na fase semifinal
 As equipes da S.E 
1º de Maio, E.C Barralon-
guense, Pontenovense 
FC e S.E Piedadense dis-
putarão a fase semifinal 
da Copa Ponte Nova em 
busca das 02 (duas) va-
gas para se chegar ao 
título da competição. Os 
jogos semifinais trans-

correrão nos dias 11 e 12, 
19 e 26 de novembro e a 
decisão da competição 
ocorrerá nos dias 02 e 09 
de dezembro.
 O evento é uma 
promoção da Liga Mu-
nicipal de Desportos de 
Ponte Nova (LMDON), 
sob a presidência do 

empresário do ramo de 
transportes de mercado-
rias, José Luiz da Eureka. 
Tem apoio da secretaria 
municipal de Esporte, La-
zer e Juventude (Semej), 
com transmissões pela 
Rádio Montanhesa 670 
Khz e @TV Futebol Show, 
canal de YouTube.

A equipe da S.E 1º de Maio está semifinal da Copa Ponte Nova de Futebol

A cidade de Piedade de Ponte Nova está representada no Regional do Açúcar Sub-15  e Sub- 17

Equipe da S.E  1º de Maio Sub-15

Novo presidente do Cruzeiro 
Esporte Clube é mineiro de Viçosa

Campeonato Regional do Açúcar 
das categorias Sub-15 e Sub-17

 O novo presiden-
te do Cruzeiro Esporte 
Clube é Lidson Faria Pots-
ch Magalhães. A votação 
foi realizada na noite de 
quinta-feira passada, 26 
de outubro, com duração 
de 06 (seis) horas de-
finiu que Lidson Maga-
lhães será o presidente 
da associação do Cruzeiro 
pelo triênio 2024/2026. 
O médico pediatra Lid-
son Potsch, vice do atual 
mandatário, Sérgio Santos 
Rodrigues, foi o escolhido 
pela maioria dos membros 
do Conselho Deliberativo.
 Um (01) de seus 
maiores desafios será 
honrar os pagamentos do 
Plano de Recuperação Ju-
dicial do clube, dívida de 
aproximadamente R$ 500 
milhões. A associação ain-
da possui 10% da Socie-

 A Liga Desportiva 
de Urucânia (LDU) realiza 
mais uma edição vitoriosa 
das categorias de base. O 
torneio tem a participação 
de 08 (oito) equipes nas 
categorias sub-15 e sub-17. 
“A hora e vez da Juventu-
de mostrar o seu valor”, 
diz Geraldo Divino, presi-
dente da LDU.
 Jogos da 3ª roda-
da, acontecerá no próxi-
mo dia 04 de novembro, 
às 08 horas: Estádio José 
Cupertino, em Rio Casca, 
jogam Sociedade Esporti-
va Rio Casquense/SER x 
Municipal Esporte Clube; 
Grêmio Esportivo Uruca-
niense/GEU x Socieda-
de Esportiva Industrial 
Guaraciaba/SEIG jogam 
no Estádio da Cachaça 
Guaraciaba, no municí-

dade Anônima do Futebol 
(SAF), gerida por Ronaldo 
Nazário, o Fenômeno des-
de dezembro de 2021.
 Lidson Magalhães 
era o candidato apoiado 
por Ronaldo e pelo seu 
principal investidor, o em-
presário e também conse-
lheiro Pedro Lourenço. Ao 
todo, compareceram para 
votar no Parque Esportivo 

pio de Guaraciaba. S.E. 1º 
de Maio x Piranga EC, em 
Ponte Nova e Gramense 
Municipal Esporte Clube x 
União Piedadense FC, em 
Santo Antônio do Grama.
 Resultados da 
2ª rodada, realizada nos 
dias 28 e 29 de outubro: 
Piedade Esporte Clube 3 x 
1 Piranga/Sub15; Piedade 

do Barro Preto, região Cen-
tro-Sul de Belo Horizonte, 
418 conselheiros. Lidson 
Faria Potsch Magalhães é 
filho de Edson Potsch Ma-
galhães, ex-reitor da UFV 
(universidade Federal de 
Viçosa) e responsável pela 
federalização da UREMG 
(Universidade Rural do Es-
tado de Minas Gerais) e de 
Zelita Magalhães.

Esporte Clube 0 x 0 Piran-
ga Eporte Clube/ Sub-17; 
Municipal Esporte Clube/
Oratórios 1 x 3 S.E 1º de 
Maio/ Sub-15; Alvinopo-
lense 1 x 2 SER/ Sub- 17; 
Gramense Municipal Es-
porte Clube 3 × 3 Urucâ-
nia/Sub-15; Gramense 
Municipal Esporte Clube 
0 × 2 Urucânia/Sub-17.

Maior desafio do novo presidente do Cruzeiro, o viçosense Lidson Faria Potsch Magalhães é 
honrar dívida de R$ 500 milhões previsto em Recuperação Judicial
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Ponte Nova recebeu jogadores de 11 
cidades: categoria infantil até 14 anos

Equipe feminina de Ponte Nova foi considerada promissora pelo secretário municipal de Esporte, Lazer e Ju-
ventude, Marcos Dias

 Ponte Nova sediou 
entre os dias 27 e 29 de outu-
bro, a etapa final do Campe-
onato Mineiro de Handebol 
Infantil (até 14 anos), mas-
culino e feminino. Os jogos 
foram realizados no Ginásio 
Poliesportivo Governador 
Hélio Garcia (Palmeirense), 
no Bairro Guarapiranga, e 
na quadra poliesportiva do 
Centro Municipal de Espor-
tes, Lazer e Cidadania, loca-
lizado na Rua João Piranga, 
no Bairro Triângulo.
 A competição teve 
a chancela da Federação 
Mineira de Handebol, com 
apoio da secretaria munici-
pal de Esporte, Lazer e Ju-
ventude, e do Esporte Clube 
Palmeirense. A cidade de 
Ponte Nova recebeu atletas 
de 11 cidades para as dispu-
tas: Ponte Nova, Pará de Mi-
nas, Caxambu, Cataguases, 
Ouro Branco, Ouro Fino, Ja-
íba, Belo Horizonte, Montes 

Claros, Paraopeba e São Gon-
çalo do Rio Abaixo.
 A equipe feminina 
da Prefeitura de Ponte No-
va/E.C Palmeirense ficou na 
8ª colocação, sofrendo 03 
(três) derrotas. “Estamos 
enfatizando, com todas 
as letras, que é 01 (uma) 
equipe em construção e se 
mostrou super promissora”, 
disse Marcos Dias, secretário 
municipal Esporte, Lazer e 

Juventude, que é coordena-
dor da equipe de Esportes da 
Rádio Montanhesa 670 Khz.
 Resultados: Ponte 
Nova/E.C Palmeirense 09 x 
20 Adeesc Ouro Fino; Ponte 
Nova/E.C Palmeirense 11 x 21 
ADI Cataguases e Ponte No-
va/E.C Palmeirense 16 x 25 
Prefeitura de Caxambu. Cam-
peão Aeesb Montes Claros; 
vice-campeão: Adeesc Ouro 
Fino e 3º lugar: Prefeitura 

Prefeitura Ponte Nova/E.C Palmeirense conquistou o 3º lugar na competição

Miguel Alves foi considerado o melhor jogador do Campeonato Mineiro de Handebol Feminino jo-
gando pela equipe Prefeitura de Ponte Nova/E.C Palmeirense

Pará de Minas.
MASCULINO

 Com uma equipe já 
mais experiente e trabalha-
da e disputando o título, fez 
ótimos jogos e bastante elo-
giada, perdendo a semifinal 
no último lance da partida 
e obteve a terceira coloca-
ção. Quartas de final: Ponte 
Nova/E.C Palmeirense 25 x 
16 Pilares Jaíba; Ponte No-
va/E.C Palmeirense x 25 x 
26 Adeep Paraopeba; Dis-
puta de 3º lugar: Ponte No-

va/E.C Palmeirense 31 x 20 
Aeesb Montes Claros.
 Além da 3ª coloca-
ção estes são os destaques in-
dividuais: Miguel Pasqualon 
- melhor goleiro; Matheus 
Martins - melhor meia direi-
ta; Leandro Santos - melhor 
ponta esquerda e Miguel Al-
ves - melhor pivô, artilheiro 
(51 gols em 06 jogos) e me-
lhor jogador da competição.

CAMPEONATO MINEIRO DE HANDEBOL


